

# 千里メイプル ロータリークラブ

創立 1998年6月13日



例会日 毎週木曜日 18時30分  
例会場 ホテル阪急 エキスポパーク  
会長 黒川彰夫  
幹事 高木下尾健  
会報委員長 会員修治

2016-2017年度 RI テーマ

ROTARY SERVING HUMANITY  
(人類に奉仕するロータリー)

会長 ジョン・ジャーム

2016年12月1日発行 会報第862号

## 今週のプログラム

(2016年12月1日 第862回例会)

卓話：「ダイバシティ・マネージメント  
～職場における多種多様な人とのお付き合い～」  
社会保険労務士 築城由佳 様  
担当：高尾 修 会員

## 次週のプログラム

(2016年12月15日 第863回例会)

米山奨学会委員会

担当：小山 富夫 米山奨学会委員長

## 第861回例会 (2016年11月24日) の記録

### <会長の時間>

黒川彰夫会長

先週の欠席をお詫び申し上げます。とくに、会長を代行して頂きました高尾副会長と松田パスト会長に御礼申し上げます。伊勢市で開催された76年の歴史ある「大腸肛門病学会」の役員会と総会に出席してきました。伊勢は思いのほか遠かったですが、行って良かったと思っています。学術的な点ではなく「清水潔先生」にお会いできました。先生は皇學館大学学長で特別講演「伊勢神宮と日本の精神文化」をされました。私の知らない単語や人名が数多出てきました。大和朝廷の発展と統一の話を交え、伊勢神宮と出雲大社の歴史的なお話を学問的解析を加えながら分かり易く話されました。実際に面白く心に響くお話で、感銘を受けました。天界と地上界を司るなど対照的な側面を多く持った伊勢神宮と出雲大社は、日本を代表する神社であることを教えられました。

そして、「日本人の神宮觀」について西行の言葉を引用して「何事の おはしますかは 知らねども かたじけなさに 涙こぼる」と。これが、古来より日本人が抱く伊勢神宮に対する感覚なのであります。その後、もっと驚く話があったのです。

講演後、清水先生を待ち構えて失礼を承知した上で「先生は、大庭脩先生をご存知ですか?」と切り出しました。先生は一瞬驚いたような顔をされ、私の目を凝視されました。「どうして、大庭先生をご存知ですか?」「実を申しますと、私が所属していますRCに誘って下さったのが大庭先生なのです」「私の人生で最も尊敬しているお一人です」と申し上げると、清水学長は喜々とした顔をされ、大庭先生の思い出話を次々となさったのです。立ち話でしたが、30~40分があつという間に過ぎました。

大庭脩先生が突然他界されましたのは平成14年11月で享年75歳だったのです。先生は、関西大学教授の後、皇學館大学学長となり同時に近づき鳥博物館初代の館長をお務めになりました。先生は漢簡(かんかん:木の札に書かれた中国、漢時代の文書や記録)の研究で世界的な権威でした。清水先生は大庭先生に非常に可愛がられた愛弟子だったのです。

さて、今日は会員増強に関するファイヤー・サイド・ミーティングですので宜しくお願い致します。

<お客様>

・田中 稔章 様 (大阪 RC)

<出席報告>

西本明文出席担当

会員数 (内出席免除会員 3 名) 22 名  
本日の出席者数 (内免除会員 1 名) 18 名  
本日の出席率 90.00 %  
前々回 (11 月 10 日) の修正出席率 90.00%

<ロータリーソング>

全会員

♪もみじ♪

<ピアノ演奏>

近藤美里さん

- 1 But Not For Me
- 2 駅
- 3 リベルタンゴ

<幹事報告>

木下健治幹事

- 1 RI 細則第 13 条の規定に基づき、地区ガバナー指名委員会より大阪西南 RC 会員 四宮孝郎氏が 2019 年～2020 年度 RI 第 2660 地区ガバナー候補者に指名されたと連絡がありました。
- 2 RI 日本事務局より、12 月のロータリーレートは 1 ドル 106 円と連絡がありました。
- 3 大阪うつぼロータリークラブより例会場変更のお知らせがありました。  
2017 年 1 月よりホテルモントレ大阪 (火)18:00～ <変更前> 堂島ホテル
- 4 本日例会終了後、指名委員会を開催しますので、委員の方はそのまま例会場にお残り下さい。
- 5 次週例会後、年次総会を開催しますので、よろしくご参集願います。

<委員会報告>

なし

## <ファイア・サイド・ミーティング>

黒川彰夫会長

当地区の「ロータリー百科事典」では、ファイヤー・サイド・ミーティング (Fire-Side Meeting) と記載され、次のように説明されています。《炉辺談話、通称「炉辺会合」とも言われたこの集いは、名称に「座談会」「家庭集会」「情報集会」Informal (Discussion) Meeting と言う表現も、現在、言葉そのものは「手続要覧」に見られませんが、実態として、クラブによってさまざまな名称で集会が行われている》

今日のテーマは「会員増強」です。地区からの働きかけによりますと「新しいアプローチを取り入れよう」ということで、「入会してよかったです」と思われるクラブとなるには、会員のニーズをしっかりと把握し、その期待に応えることが重要です。地域に貢献していると実感でき、仲間との友情を育むことのできるクラブとなるには、どうすればよいか。クラブで新しいアプローチを取り入れるために、資料を6項目示しています。

私は、「会員増強」についてのアンケートをとらせて頂いて、テーブルごとにディスカッションし、後でその内容を発表して頂きたいと考えました。アンケートは次のような形式でした。

1. あなたは、会員増強が大切と思われますか？

1. 非常に大切 2. それなりに大切 3. このままで良いのでは 4. その他 ( )

2. 千里メイプルロータリークラブに入会していることを、他人に自慢しますか？

1. 大いにする 2. 特にしない 3. 少し隠す 4. その他 ( )

3. 歴代の会長や増強委員長が「会員増強」を叫んでいることを、どう思いますか？

1. ゼひ協力したい 2. 時には協力したい 3. 無理しないで良いのでは 4. その他 ( )

4. わがクラブは会員の自然減が起こっています。増強をどうしますか？

1. 全員で増強に力を入れ、隣人や知人に声をかける 2. 慌てずに、人選して入会を勧める

3. 時代の流れなので止むを得ないと諦める 4. その他 ( )

5. 千里メイプルロータリークラブの良い点と改めるべき点を挙げて下さい。良い点：( ) 改めるべき点：( )

アンケートには、17名の会員が記名で真面目に答えて下さいました。各テーブルからは、前向きで活発なご意見を沢山頂きました。その結果の解析はまだですが、これらの内容は、きっと千里メイプルロータリークラブの今後の運営に大いに役立つものと考えます。今回は、その結果の一部を報告いたします。

1. あなたは、会員増強が大切と思われますか？

【1. 非常に大切 (8) 2. それなりに大切 (9) 3. このままで良いのでは (0) 4. その他 (0)】

2. 千里メイプルロータリークラブに入会していることを、他人に自慢しますか？

【1. 大いにする (5) 2. 特にしない (8) 3. 少し隠す (1) 4. その他 (3)】

3. 歴代の会長や増強委員長が「会員増強」を叫んでいることを、どう思いますか？

【1. ゼひ協力したい (9) 2. 時には協力したい (5) 3. 無理しないで良いのでは (1) 4. その他 (1)】

4. わがクラブは会員の自然減が起こっています。増強をどうしますか？

1. 全員で増強に力を入れ、隣人や知人に声をかける (2) 2. 慌てずに、人選して入会を勧める (15)

3. 時代の流れなので止むを得ないと諦める (0) 4. その他 (0)

5. 千里メイプルロータリークラブの良い点と改めるべき点を挙げて下さい。

良い点：（品格、規律、友情、思いやりのあるクラブ、アットホームで親しみやすい 等々）

改めるべき点：（地域密着型の奉仕活動の不足、全員参加・協力する活動を数年に一度は計画 等々）

現実は、少数精銳とばかり言ってはおれない千里メイプルロータリークラブです。「会員増強」のために非常に役立つ貴重な意見を頂きました。また、このようなファイア・サイド・ミーティングを機会があれば開催したいと思っています。

## <SAA報告>

岸上和典SAA

### \*スマイルボックス

黒川会長  
コメント無

欠席のお詫び  
山下会員・西本会員

### \*ロータリー財団

藤田会員  
コメント無

年末まで、もう1か月です。  
山下会員・黒川会長・高尾会員

### \*米山記念奨学会

柳原会員  
藤田会員  
コメント無

今週ずっと税務調査です。  
寒くなりました。  
山下会員・黒川会長・小山会員・西本会員・高尾会員

### \*ラオス基金

黒川会長  
松田会員

行きたい。  
寒くなりました。

柳原会員  
藤田会員

今日、税務調査でした。初めて、キレました！  
ラオス計画中です。

山本友亮会員  
コメント無

12月8日のゴルフよろしくお願いします。  
山下会員・相原会員・西本会員・渡邊会員

### \*メイプル基金

水本会員  
松田会員

30年ぶりにやってしまった!!  
会員増強、妙案はあるのでしょうか。

黒川会長  
野崎会員

代読のお礼。

西本会員  
藤田会員

インフルエンザがブレイクしています。微熱でも要注意です。  
急に寒くなりました。

高尾会員  
村田会員

本日、ファイアサイド黒川会長よろしくお願いします。  
本日、メークアップに吹田RCに行きました。

北野会長エレクト、吉田会員、井村会員様達と久しぶりに会いました。  
楽しいファイアサイドミーティングになればいいですね。

コメント無

水島会員・山下会員・渡邊会員

## <編集後記>

今回の「会員増強」に関する“ファイア・サイド・ミーティング”の企画は、結構難しかったのです。一方的な話もつまらないし、欠席者が多いとファイア・サイドの意味がない。

思いきって、アンケート形式にして良かったと思っています。入会されて間の無い会員も参加して下さって、新鮮な意見を言って下さった。

小生の会長の間に、もう一度企画したいと考えていますので、アイディアを下さい。

(文責 黒川)